

Parques Nacionales

● Este 24 de agosto se celebra el Día Internacional de los Parques Nacionales. El primero de ellos a nivel mundial fue Yellowstone, en Estados Unidos, creado en 1872, luego del cual se fueron creando estas áreas protegidas por todo el planeta. Si bien en un comienzo fueron pensados principalmente como espacios para la recreación y el turismo, en la actualidad constituyen la principal estrategia para la conservación de la biodiversidad. En un planeta cada vez más humanizado, gran parte de los ecosistemas mundiales están fuertemente degradados por sobreexplotación y contaminación. Así, los parques nacionales y otras áreas protegidas se han transformado en el refugio para muchas especies de flora y fauna.

La biodiversidad es el legado más valioso que tiene nuestro planeta, fruto de una larguísima evolución biológica que requiere ser protegida, ojalá no sólo en los parques nacionales, sino en todo el territorio. Pero, además, los parques nacionales son lugares para el bienestar humano, pues nos permiten disfrutar de la belleza de la naturaleza en todo su esplendor, además de ser reservorios para los frutos y medicinas que como humanidad hemos usado desde tiempos ancestrales. En nuestra provincia de Osorno tenemos el privilegio de contar con el Parque Nacional Puyehue y parte del Par-

que Nacional Vicente Pérez Rosales, éste último cerca de celebrar sus 100 años como el parque nacional más antiguo del país. Debemos sentirnos orgullosos, pero también con mucha responsabilidad de contar con esas áreas protegidas cerca de nuestras vidas, pero no olvidemos que la biodiversidad que allí encuentra refugio también está presente en nuestros parques urbanos, en los ríos que cruzan la ciudad y en todo espacio en donde una planta y animal encuentre su hábitat para vivir.

*Gonzalo Mardones Rivera,
integrante del Directorio de la Red
Ambiental Ciudadana de Osorno*